
В ЦК профсоюза авиаработников
in НОЯБРЯ в Мо- 
! К скве состоялся 
■Ч» третий пленум 

ЦК профсоюза авиара
ботников, на котором 
обсуждалась работа 
коллективов предприя
тий гражданской авиа
ции в новых условиях 
планирования и эконо
мического стимулиро
вания. С докладами 
выступили начальник 
планово - экономиче
ского управления МГА 
Г. А. Парсегов и пред
седатель ЦК профсою
за авиаработников 
В. К. Мишинкин.

Пленум отметил, что 
министерство, хозяйст
венные руководители 
управлении; предприя
тий гражданской авиа
ции, республиканские, 
территориальные, мест
ные и заводские коми
теты профсоюза прове
ли значительную рабо
ту по подготовке и 
осуществлению эконо
мической реформы.

План девяти меся
цев работниками граж
данской авиации вы
полнен: по пассажи- 
рообороту на 104,2

процента, по выруч
ке — на 104. Лучших 
показателей добились 
коллективы Белорус
ского, Коми, Приволж
ского, Западно-Сибир
ского управлений.

Авиаторы Уральско
го управления также 
неплохо справились с 
заданием. По итогам 
работы за третий квар
тал, как известно, 
уральцам присуждено 
третье место во все
союзном социалистиче
ском соревновании.

Вместе с тем пленум 
отметил и существен
ные недостатки в ра
боте коллективов, пере
шедших на новые ус
ловия. В некоторых 
предприятиях еще ни
зок уровень экономиче

ской работы и обуче
ния кадров, обмена пе
редовым опытом в но
вых условиях хозяйст
вования. Недостаточно 
внимания уделяется 
внедрению научной ор
ганизации труда, ком
плексной механизации, 
рационализации и изо
бретательству.

Реформа предпола
гает использование для 
производства различ
ных экономических ры
чагов, умение приме
нять систему поощре
ний. К сожалению, хо
зяйственные руководи
тели и профсоюзные 
комитеты предприятий 
мало прибегают к пра
ву повышения опреде
ленной категории ра
ботников премий до 50

процентов за улучше
ние использования са
молетов и вертолетов 
против установленных 
заданий, а также уве
личения или уменьше
ния премий до 25 про
центов за конкретные 
результаты труда.

Ряд комитетов проф
союза недостаточно 
осуществляют руко
водство творческими 
организациями ВОИР, 
бригадами НОТ, бюро 
экономического анали
за. Одной из задач 
профсоюзных организа
ций является воспита
ние среди личного со
става чувства рабочей 
чести и трудовой дис
циплины. Но эту сто
рону работы комитеты 
несколько ослабили,

ОБГОНЯЯ ВРЕМЯ
Многие авиапредприя

тия Уральского управ
ления заканчивают или 
уже закончили выполне
ние годового производ

ственного плана по не
которым основным по
казателям.

Авиаторы 2-го Сверд
ловского и Курганского

редко применяются 
меры общественного 
воздействия к наруши
телям производствен
ной дисциплины. Эти и 
ряд других недостатков 
характерны и для пред
приятий нашего управ
ления.

Большое место в 
обсуждении нашли во
просы дальнейшего по
вышения производи
тельности труда и ее 
опережающего роста 
по сравнению с зара
ботной платой, внедре
ния внутрихозяйствен
ного расчета в подраз
делениях и службах 
предприятий.
Б. СИВАШИНСКИИ, 

участник пленума.

предприятий выполнили 
годовой план по пасса
жирообороту и приве
денным часам, пермские
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~~ПТИ1Т1,1 II ВЫБОРЫ
В партийных органи

зациях Уральского уп
равления подготовка к 
отчетам и выборам на
чалась еще летом. В 
большинстве организа
ций членами парткома 
и партбюро проводи
лась глубокая провер
ка хода выполнения 
соцобязательств 1968 
года.

ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
В. Большаков,

НАЧАЛЬНИК ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКО
ГО УПРАВЛЕНИЯ

работу в данной парт
организации на само
тек.

Все отчетно-выбор
ные партийные собра
ния проходили под де
визом «100-летию со

Вновь избранными 
партийными комитета
ми и партбюро разра
ботаны перспективные 
планы работы с уче
том всех критических 
замечаний и предложе
ний коммунистов, вы
сказанных на отчетно- 
выборных собраниях.

авиаработники — по вы
ручке, ижевцы — по 
пасса жиро обороту.

В целом по управле
нию к 25 ноября выпол
нен годовой план по 
прибыли.

ЧЕТВЕРТЫЙ ГОД РАБОТАЕТ 
ВЕНЕРА ЛАШКОВА В СЛУЖ
БЕ БОРТПРОВОДНИКОВ 1 ГО 
СВЕРДЛОВСКОГО ПРЕДПРИЯ
ТИЯ.

НИНЕ РЫБКИНОЙ. КОТО
РАЯ ЛЕТАЕТ ВМЕСТЕ С НЕИ, 
ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ У 
СВОЕЙ ПОДРУГИ И КОЛЛЕГИ 
ПО ПРОФЕССИИ.

ВЕНЕРА ЛАШКОВА МОЖЕТ 
СЛУЖИТЬ ПРИМЕРОМ НЕ 
ТОЛЬКО В ТРУДЕ, НО И В 
СПОРТЕ. ОНА УВЛЕКАЕТСЯ 
ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКОЙ, ЛЫЖА
МИ.

В сентябре проходи
ли отчетно-выборные 
партийные собрания, в 
партгруппах и цехо
вых партийных орга
низациях во всех пред
приятиях управления. 
Коммунисты по-делово
му обсудили работу 
партгрупоргов и цехо
вых партбюро, намети
ли планы на будущее.

О том, что коммуни
сты умело направляли 
весь личный состав на 
выполнение решений 
XXIII съезда партии 
и других руководящих 
документов, говорит 
тот факт, что во всех 
парторганизациях ра
бота признана удовлет
ворительной, а план де
вяти месяцев выполнен 
досрочно.

В службе движения 
Челябинского пред
приятия на партсобра
нии присутствовали все 
коммунисты, находя
щиеся на базе. Секре
тарь партбюро дал под
робный анализ работы. 
Выступления в прени
ях носили характер 
принципиальной това
рищеской критики.

На отчетно-выбор
ном партсобрании 
службы перевозок это
го же предприятия ком
мунисты критиковали 
членов партбюро за не
достаточную помощь в 
работе комсомольской 
организации. На собра
нии цеховой парторга
низации АТБ Курган
ского предприятия ком
мунист Антонов ука
зал на недостаточную

исполнительность ру
ководящих документов. 
Он привел примеры 
повторяемости дефек
тов на матчасти.

Не все тщательно, 
со знанием дела гото
вились к отчетам и вы
борам. Например, парт
собрание в службе дви
жения Свердловского 
предприятия началось 
с опозданием, доклад 
был подготовлен как 
отчет о хозяйственных 
делах, а вопросы пар
тийной работы' освеща
лись поверхностно.

Нужно сделать уп
рек и в адрес партий
но-политических работ
ников тт. Кобелева, Ру
денко, Носова, которые 
не оказали помощи в 
подготовке указанного 
собрания и пустили эту

дня рождения В. И. 
Ленина — достойную 
встречу». Так, на парт
собрании Челябинского 
предприятия в своем 
решении коммунисты 
записали: «Одобрить и 
поддержать инициати
ву летного коллекти
ва коммунистического
труда Свердловского 
предприятия, .взявше
го повышенные обяза
тельства в честь Ле
нинского юбилея».

Отчетно - выборные 
партийные собрания 
показали высокую ак
тивность коммунистов, 
их /готовность прило
жить все силы и уме
ние для выполнения 
задач, поставленных 
партией перед- авиара
ботниками.

Впереди смена В. Толокновой
В начале года на профсоюзном собрании Свердловского 

городского агентства были приняты повышенные обязатель
ства в честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина.

Сейчас намеченные планы успешно претворяются в жизнь.
Уже в апреле, вскоре после перехода на работу по новой 

системе планирования и экономического стимулирования, 
горагентство совместно с плановым отделом подразделения 
разработало нормативы материального поощрения.

В условиях премирования оговаривалось, что главной 
оценкой работы кассиров будет не количество проданных 
билетов, а качество их оформления и культура обслужива
ния пассажиров.

Это обстоятельство помогло улучшить работу кассиров, со
кратилось количество замечаний и жалоб в их адрес со сто
роны пассажиров.

Из месяца в месяц перевыполняют план с хорошим каче
ством кассиры В. Загородских и Н. Бабич. За тридцать дней 
каждая из них продает 3500 и более авиабилетов.

По итогам десяти месяцев в соревновании между сменами 
горагентства впереди коллектив, которым руководит В. И. 
Толокнова. С. МАРТЫНОВ,

начальник горагентства.

НАШ КАЛЕНДАРЬ

ПЕЧАТЬ-В МАССЫ
Исполнилось 50 лет 

с того дня, как В. И. 
Ленин подписал декрет 
Совета Народных Ко
миссаров, в котором 
определялись меры 
«широкого и постоян
ного обеспечения рабо
чих и крестьянских 
масс Советской России

произведениями как 
периодической, так и 
непериодической совет
ской и коммунистиче
ской печати». Этим 
декретом было поло
жено начало новой си
стемы организации рас
пространения печати 
среди населения. С тех

пор прошло пятьдесят 
лет.

Отмечая 50-летие ле
нинского декрета о рас
пространении печати, 
мы должны с удвоен
ной энергией работать 
над решением задач, 
поставленных XXIII 
съездом партии, доби-

ваясь все более полно
го удовлетворения по
требностей населения в 
периодической печати. 
Особое внимание надо 
уделить дальнейшему 
улучшению распрост
ранения печати на се
ле, активной пропаган
де партийных, научно- 
технических и произ
водственных изданий, 
повышению удельного 
веса розничной торгов
ли и расширению роз

ничной сети «Союзпе
чати».

Работники «Союзпе
чати» должны поста
вить дело так, чтобы 
любой читатель мог 
полностью удовлетво
рить свои запросы в га
зетах и журналах, не
обходимых ему для 
идейного роста, повы
шения квалификации, 
качества работы и уче
бы, отвечающих его 
индивидуальным вку

сам, склонностям и за
просам.

Вместе со всем со
ветским народом ра
ботники «Союзпечати» 
придут к большому 
всенародному праздни
ку — 100-летию со 
дня рождения В. И. Ле
нина — с новыми успе
хами в труде, как к 
тому нас всех призы
вает Центральный Ко
митет Коммунистиче
ской партии.



Дорогой ленинских идей
ç> ЕГОДНЯ наша газета открывает на своих страницах новую рубри- 

ку — «Дорогой ленинских идей». Под этой рубрикой редакция 
будет публиковать материалы, которые расскажут, как воплощаются в 
жизнь ленинские идеи.
газ 1920 года VIII съезд Советов одобрил ленинский план
ГОЭЛРО. А в следующем году была выпущена схематическая карта элек
трификации России. Миниатюрные алые треугольники, рассыпанные на 
этой карте, обозначали «станции второй очереди» — далекое будущее на
шей страны.

Один из красных треугольников был намечен у излучины Камы, как 
раз там, где сейчас стоит плотина Воткинской ГЭС, на том месте, где 
теперь город Чайковский. Так у далеких истоков большой стройки был 
В. И. Ленин.

- СТРАНИЦА ПЕРВАЯ

Авиация и ГЭС
Маленький АН-2 час в полете, и 

вот — заснеженный аэропорт Чайков
ский. Когда-то сюда «только самоле
том можно было долететь». В 50-е 
годы в тихий поселок Сайгатка, близ 
Камы, ворвался ветер новой жизни. 
Пришли первые строители. Их было 
13. Расчетная книжка № 1 была у 
Кирилла Борисовича Немиры, на
чальника участка. Его замом, а фак
тически комиссаром, стал Зимов. Зав- 
гаром работал Мухачев. Мальцев 
ведал снабжением, Мельников — 
железнодорожным .управлением...

Их было 13, число как будто не
счастливое.

— Если работать за двоих, то 
26! — шутили они и трудились за 
двоих. Росло число рабочих. Постро
или железнодорожную ветку, автодо
рогу...

Первая весна стройки подходила \ 
концу. Уже неЬколько сот человек' 
работало на подготовительном участ
ке будущей ГЭС. Молодежи было 
уже много. Кому-то из романтиков 
пришла в голову отличная мысль: 
познакомиться с молодежью города 
Воткинска. И не просто, а выехать по 
Каме на катерах навстречу друг дру- 
ГЭС! вст₽етиться на СТВ0Ре будущей

...Все словно очнулись, когда пока
зался воткинский катер. Ребята кри
чали навстречу ветру. И так же 
быстро они утихли, потому что вдруг 
увидели на берегу красный флажок, 
который обозначал крайнюю точку 
створа. Катер пересекал место буду
щей плотины. Немиру упросили рас
сказать о гидростанции, о шлюзе, о 
будущем море...

Строители работали на земле. В 
небе им помогали авиаторы. Трудо
любивые ЯК-12, особенно в дорож
ную распутицу, доставляли на буду
щую ГЭС грузы, почту, рабочих. Од
ним из первых авиаторов, обслужива
ющих стройку, был Петр Иванович 
Клячин. Он прилетел в поселок с 
Кудымкара, чтобы помочь возводить 
гидроэлектростанцию. Строители пом
нят его вечно снующий в небе ЯК-12, 
«закупленный», как говорили здесь, 
для стройки.

Два года работал по договору 
П. И. Клячин на. ГЭС. Приходилось и 
патрулировать над лесом, и сбрасы
вать десант парашютистов, когда тай
ге угрожал пожар. А его товарищи в 
те дни вели аэрофотосъемки для раз
мещения будущих сооружений ГЭС.

Многие сотни тонн грузов достави
ли самолеты и вертолеты гидрострои
телям. Дружба авиаторов и работни
ков ГЭС, рожденная в годы возведе
ния ГЭС, жива и сейчас.

Прощай, Сайгатка!
Огромный поток тяжелых «ма- 

зов». Величественное зрелище — 
вздымая каскады воды, в реку бес
прерывно летят тяжелые бетониты, 

крупные камни, гравий с глиной. Идет 
перекрытие русла Камы.

Это было в октябре 1961 года. С 
того времени началось постепенное 
заполнение водохранилища. Уже в 
декабре были пущены первые два 
агрегата, в 1962 году — четыре агре
гата. На следующий год вступили в 
строй последние четыре агрегата. Все
го их стало десять.

Задолго до появления водохрани
лища в молодом городе появился 
Приморский бульвар. В 1964 году ро
дилось Воткинское «море» — оно 
было заполнено до проектной от
метки.

«...B 10 — 20 лет мы Россию всю, и про

мышленную и земледельческую, сделаем элек

трической». В. И. Ленин

Приятно пройтись по новому моло
дому городу Чайковскому, познако
миться с одним из крупнейших гидро
узлов страны — Воткинским. Прав
да, «море» оказалось застывшим, 
шлюзы — тоже. И тем не менее по
бывать здесь интересно. Начальник 
производственно - технического отдела 
ГЭС Алексей Александрович Отвагин 
рассказывает об основных сооружени
ях: десяти гидроагрегатах мощно
стью 100 тысяч киловатт каждый, во
досливной плотине, у которой восемь 
«ходов» пролетом по 20 метров, 
однокамерном двухниточном судоход
ном шлюзе. А земляных плотин здесь 
четыре, общая длина их — 4,7 кило
метра.

А. А. Отвагин не удержался, чтобы 
не поделиться радостью, какое в 
Чайковском «море». Площадь водно
го зеркала его — 1120 квадратных 
километров. Длина — почти до Пер
ми, до Камской ГЭС — 365 километ
ров! Ширина наибольшая — до 12 
километров. И глубина очень прилич
ная — до 26 метров. Настоящее мо
ре! А пропускная способность водо
сливной плотины, предназначенной 
для сброса избыточных вод во время 
весеннего паводка — 10 тысяч 600 
кубических метров в секунду!

Музыка энергии
Село Сайгатка ушло в далекое 

прошлое. На месте его родился мо
лодой красивый город Чайковский. 
«Совет Министров СССР принял 
предложение государственной комис
сии о приеме в промышленную экс
плуатацию Воткинской гидроэлектро
станции (на реке Каме) мощностью 
миллион киловатт.

Правительство отметило инициативу 
Гидропроекта имени С. Я. Жука Вот- 

кинскгэсстроя, Пермьэнерго и дирек
ции Воткинской гидроэлектростанции 
в увеличении мощности Воткинской 
гидроэлектростанции до 1 млн. кило
ватт против первоначально утвержден
ной мощности — 540 тысяч кило
ватт, а также во внедрении новых тех
нических решений, позволивших 

’ уменьшить сметную стоимость строи
тельства гидроузла на сумму свыше 
20 млн. рублей», — писала в июле 
1966 года газета «Известия».

«Говорит Чайковский», — разда
ется из репродуктора. — Чайковское 
время...» Время работает на новый 
город. Чайковский, рожденный строй

кой ГЭС, возведенной по плану Ле
нина, растет, появляются новые квар
талы.

...Здесь, в городе, часто звучат 
мелодии, в том числе и знаменитого 
земляка уральцев П. И. Чайковского. 
Но главная мелодия — мелодия энер
гии ГЭС. Она идет в объединенную 
уральскую энергосистему, а та состо

ит из ряда «отделов». Первый ди
ректор Воткинской ГЭС, 14 лет рабо
тающий на этом посту, Л. М. Иванов 
говорит:

— У нас связи с несколькими 
энергосистемами — Кировской, 

Пермской, Башкирской. Основная 
энергия идет в Свердловск — около 
60 процентов, часть из столицы Ура
ла поступает в Москву. Наш город— 
город гидростроителей, химиков, тек
стильщиков...

Да, ГЭС вызвала к жизни и но
вые крупные стройки. Директор ее 
с гордостью рассказывает о строя
щемся комбинате шелковых тканей 
на 10 тысяч рабочих, крупнейшем в 
стране заводе синтетического каучу
ка, филиале Пермского политехни
ческого института.

САМОЛЕТ НАД МОРЕМ
В Чайковском в годы возве

дения Воткинской ГЭС выросли 
отличные строители. Большинство их 
уехали работать на новые крупные 
стройки, в монтажные организации, 
проектные институты. Заместитель 
начальника участка Зимов, комис
сар, душа первого коллектива стро
ителей, трудится теперь в Братске.

Старых чайковцев можно встре
тить повсюду. Закончив дела на 
Каме, они продолжают их в других 
уголках страны. В. Д. Зындра воз
главлял СМУ, сейчас руководит 
строительным управлением на Кре- 
менчуггэсстрое. В Куйбышеве рабо
тают В. Ю. Булгаков и И. И. Ильи
ных. Главным инженером Закавказ
ского управления треста «Гидромеха
низация» стал С. И. Куликов, заме
стителем начальника Даугавгэс- 
строя ■— Е. А. Ноткин. Для всех 
этих строителей Воткинской ГЭС 
Чайковский будет памятен на всю 
жизнь — здесь они стали ордено
носцами. Чайковцев можно встре
тить всюду — на Волге, Днепре, 
Даугаве, Рионе. Ни время, ни рас
стояние не изгладят из их памяти 
годы, которые они провели на Каме,

В городе много и старожилов. 
Самый почетный из них, кроме са
мого директора ГЭС Л. М. Ивано
ва, — бывший слесарь-механик 
Н. В. Непряхин. Он на ГЭС с 1954 
года. Сейчас Н. В. Непряхин тру
дится на Воткинской ГЭС слесарем 
основного оборудования.

...АН-2 снова взмывает над Чай
ковским. Только что нас проводил 
начальник аэропорта, первый стро
итель — авиатор П. И. Клячин. В са
молете — гидростроители, химики, 
студенты, которые спешат в Пермь. 
Город Чайковский хлопочет по сво
им обычным делам, и авиация — 
один из его помощников.

Ю. ГЕНДЕРТ. 
(Наш спецкор).

г. Чайковский.

НА СНИМКАХ: вверху — аэро
порт Чайковский; в центре — П. И. 
Клячин; внизу — Воткинская ГЭС.



Партийная организация и реформа
В формуле — но

вое планирование и 
материальное стимулиро
вание — остановимся на 
второй ее части, потому 
что проводить сравнение 
прошлогодних результа
тов с результатами ра
боты по-новому рановато, 
т. к. планируемые показа
тели в новых условиях со
вершенно другие.

Так, если в прошлом 
году о работе авиарем
предприятия судили по 
выпуску валовой и товар
ной продукции, то в на
стоящих условиях работу 
коллектива оценивают по 
реализации иентабель- 
ности, с учетом выпуска 
товарной продукции.

Говорить о реформе на

Привычки присущи 
целому коллективу, иног
да их называют традиция
ми, правилами. От дур
ных советуют избавляться 
и чем скорее, тем лучше.

У работников цеха 
бортового питания Коль- 
цовского аэропорта есть 
одно правило, которое они 
отнюдь не считают недо
статком, скорее наоборот. 
Возвели его в ранг до
стоинств, потому как вот 
уже на протяжении не
скольких лет исправно 
ему следуют. После при
лета в аэропорт самоле
тов в обязанность работ
ников цеха входит при
нять у бортпроводников 
«кухню». Для пассажиров
давно рейс окончен, а у 

ЖЗортпроводников он еще 
продолжается, час-полто- 
ра в пустующем самолете, 
правда, на земле. Вот и 
14 ноября бортпроводни
це Васильевой пришлось 
запастись терпением. Рейс 
1554 прибыл в 5 час. 

авиаремпредприятии в от
рыве от партийной орга
низации немыслимо, хо
тя бы потому, что руко
водящий состав в боль
шинстве — коммунисты.

Будет правильнее пове
сти разговор о том, как 
коммунисты готовились к 
проведению реформы, как 
осуществляют ее, каких 
успехов добились, с каки
ми трудностями столкну
лись.

Коммунисты разработа
ли положения и условия 
перехода, провели разъяс
нительную работу в це
хах, где обсуждались и 
принимались к сведению 
предложения рабочих.

Особую трудность вы
звал график работы рем
предприятия. Заместитель 
секретаря партийной ор
ганизации Н. А. Подгор- 
нов был командирован за 
опытом в Пермь для изу
чения графика работы. Со
ставленный им график об
суждался в коллективе, 
поскольку мы, в отличие 
от Перми, работали в од
ну смену. Сперва решили 
сделать каждую седьмую 
субботу! рабочим днем. 

После обсуждения в це
хах этот график пришлось 
пересмотреть и с учетом 

Вторая натура?
20 мин., кухню сняли в 6 
час. 35 мин., хотя в это 
время аэропорт был за
крыт и на все базовые са
молеты было доставлено 
питание. Два звонка борт
проводницы не возымели 
никакого действия. Ра
ботники цеха бортпитания 
предпочитали блистать 
своим отсутствием.

С этим фактом столкну
лись участники рейда, 
члены штаба «За куль
турное обслуживание пас
сажиров». Мы проверили 
санитарное состояние аэ
ровокзала, самолетов, как 
соблюдается форма одеж
ды работниками службы 
перевозок и бортпровод
ников.

Ни в аэровокзале, ни в 
самолётах особой чисто
ты не заметно. В самоле
тах 75425 и 75445 пане
ли грязные. Очень плохо 
убрана кухня-буфет. Осо
бенно неприглядно выгля
дят пассажирские столи
ки. Похоже, что они не

моются целыми месяца
ми. Уборка делается на 
скорую руку. Здесь, види
мо, желания работников 
бытовой бригады и чле
нов штаба расходятся. 
Для одних важна быстро

та, для других — качест
во работы.

А. СЫЧЕВА, 
начальник штаба 

«За культурное 
обслуживание 
пассажиров».

— Немедленно пропустите меня к самолету.
— Не положено.
— А почему этих двух пассажиров пропустили?
— Это не пассажиры. Бортпроводники пошли 

на вылет, разве вы не видите по форме?

критических замечаний 
был принят ныне дейст
вующий график работы 
предприятия.

Для ИТР завода были 
проведены семинарские 
занятия, на которых изу
чалась суть реформы, а 
потом коммунисты прове
ли разъяснительную ра
боту в цехах и отделах.

Систему материального 
стимулирования разрабо
тали следующим образом. 
Руководящие и инженер
но-технические работники 
основных цехов премиру
ются по показателям «се
бестоимость», «ритмич
ность» и «отгрузка» при 
условии выполнения пла
на по товарной продукции 
и номенклатуре.

Положением установле
но ежемесячное, квар
тальное и годовое поощре
ние работающих.

Поощрение по резуль
татам работы за год увя
зано со стажем, введены 
дополнительные требова
ния, которые исключают 
возможность премирова
ния нарушителей дисцип
лины, учитывается каче
ство работы каждого...

Все эти мероприятия 
стабилизируют кадры 
ремпредприятия. О пра

вильности применения су
ществующих положений 
говорит тот факт, что за 
последнее время не было 
ни одной жалобы на не
правильное начисление 
или лишение премиаль
ных.

Реформа сказалась и на 
таком важном показате
ле, как сдача продукции 
с первого предъявления. 
По сравнению с прошлым 
годом она повысилась с 
82 до 96 процентов.

Значительно ритмичнее 
стало работать предприя
тие. Если взять подекад
ный выпуск продукции, 
то теперь более 30 про
центов выпускаемой про
дукции приходится на на
чало месяца.

Реформа положитель
но повлияла и на повы
шение трудовой дисцип
лины.

В то же время рефор
ма, потребовав налажен
ной и согласованной ра
боты всех звеньев, обна
жила слабые места произ
водства. Особенно замет
на нечеткая работа отде
лов снабжения и сбыта.

В. АРЕФЬЕВ, 
секретарь партийной 

организации 
ремпредприятия.

В коллектив Кольцовской АТБ Владимир 
Пономарев пришел в 1966 году после оконча
ния Троицкого авиатехнического училища. 
Быстро освоив свою профессию, В. Пономарев 
показывает сегодня образец в труде. Не случай
но товарищи по работе из второго цеха избрали 
его своим комсоргом.

НОВОСТИ
План досрочно

Хорошо работают в четвертом квартале челябин
ские авиаторы. За 24 дня ноября предприятие пере
выполнило план по пассажирообороту на 5 милли
онов пассажиро-километров, по выручке — на 80 
тысяч рублей, по прибыли — на 60 тысяч рублей, 
пассажиров отправлено на 5 тысяч больше, чем 
планировалось.

Это дает возможность предприятию выполнить го
довой план досрочно. Авиаторы спецприменения 
годовой план уже завершили. Предприятие наме
чает выполнить годовой план по пассажирообороту 
к 15 декабря, по выручке и отправке пассажиров — 
к 20 декабря.

Первое место у Советска
Аэропорты МВЛ Ки

ровского предприятия Со
ветск и Малмыж успеш
но завершили выполне
ние годового плана.

Эти аэропорты, где на
чальниками коммунисты 
Э. В. Мансуров и Ф. Г. 
Коновалов, систематиче
ски выполняют произ
водственные задания до
срочно.

На этот раз годовой 
план по пассажирообо

роту и выручке выполнен 
ими на два месяца рань
ше срока.

Первое место с вруче
нием переходящего Крас
ного знамени Кировского 
предприятия присвоено 
аэропорту Советск.

В. ОКУЛОВ, 
заместитель 

командира 
предприятия 

по политчасти.

Трибуна экономиста

азаз S22 за
Выполнение государственного плана служит 

своеобразным зеркалом трудовых дел коллекти
ва. Если задание завершено успешно, он выиг
рывает экономически и морально. В начале ок
тября предприятия управления рапортовали о 
досрочном выполнении производственного пла
на третьего квартала. Пожалуй, только киров 
ские авиаторы не могли присоединиться к их ра
порту. Результаты работы были малоутешитель
ны и никак не настраивали на мажорный лад. 
За девять месяцев плановое задание было вы 
полнено по единственному из основных показа
телей — пассажирообороту. Не сумели добиться 
кировчане запланированного процента по рен
табельности и прибыли. Ниже, чем предполага
лось, показатели по отправкам почты и пассажи
ров. Хотя пассажирооборот составил 102,9 про
цента, но при условии выполнения плана пере
возки пассажиров он был бы равен 94 милли
онам пассажиро-километров, т. е. мы потеряли 
свыше пяти миллионов.

На 3 процента снижена регулярность поле
тов по сравнению с прошлым годом. Суммиро
вав общее время задержек и отмен рейсов в 
Кировском аэропорту, мы получим солидную 
цифру — 3574 часа. За счет этого предприятие 
недосчиталось большого количества участковых 
тонно-километров, выручки, доходов, налета ча
сов. В свою защиту можно было бы сослаться 
на объективные причины. Отделаться фразой

«Погода не благоприятствовала кировчанам», 
скрыться за ней, как за спасительной броней. 
Все же и здесь последнее слово остается за 
людьми. Поэтому разрабатывая план мероприя
тий по выполнению заданий четвертого кварта
ла, мы предложили руководителям служб движе
ния В. П. Скулкину и АМСГ Л. А. Филиппову 
обратить внимание на тщательный анализ ме
теорологической обстановки, использование бла
гоприятных погодных условий на отдельных 
участках трасс и в районах базирования само
летов на МВЛ.

Прежде всего, регулярность полетов, отмены 
и задержки рейсов говорят о плохой организа
ции труда в самих службах. Летняя навигация, 
как известно, самый напряженный период в ра
боте авиаторов, именно в это время решается 
судьба государственного плана. На счету каж
дый час, каждая машина. Но самолетов как раз 
не хватало. Почти ежедневно авиационно-техни
ческая база не могла поставить в наряд необхо
димое количество машин для выполнения рей
сов по расписанию. Неблагополучная обстановка 
сложилась в этой службе с исправностью само
лето-моторного парка. На 3,6 процента ниже 
норматива оказалась исправность самолетов 
ЛИ-2, на 1,2 процента — АН-2. Во что обош
лось предприятию это незначительное, на пер
вый взгляд, отставание? Так, в налете мы поте
ряли на ЛИ-2 307 часов, АН-2 — 401 час, то

есть это могло дать 194,6 тысячи тоннэ-килб- 
метров.

В плане мероприятий основной упор был еде 
лан на то, чтобы в службах нашли резервы, 
которые способствовали бы выполнению плана, 

подумали о путях улучшения работы. Необхо 
димо, чтобы каждый авиатор был заинтересован 
в успешном завершении производственного 
задания, мог наглядно представить ход его вы 
полнения. Поэтому в службах стоит оформить 
специальные стенды, на которых помещать ма
териалы, информирующие о выполнении плана, 
указывать причины отставания, зависящие от 
данной службы.

В этом году мы перешли работать на мест
ных воздушных линиях по зимнему расписанию 
на месяц раньше, чем в прошлом. Это сделано 
для лучшего использования самолето-моторного 
парка. Дополнительно были выделены самолеты 
АН-2 в аэропорты МВЛ, которые будут заняты 
на внутрирайонной перевозке пассажиров.

В Кировском аэропорту службой движения 
практиковались случаи пропуска самолетов, 
хотя их посадка предусматривалась расписанн 
ем. Конечно, для этого нужна загрузка, здесь 
многое зависит от инициативы работников от
дела перевозок и городского агентства.

Вполне естественно, что успешное завершение 
государственного плана четвертого квартала за
висит от того, насколько серьезно авиаторы по
дойдут к устранению причин, вызвавших отста
вание.

Л. КЛЕШНИНА, 
начальник планового отдела 

Кировского предприятия.



НОВОСТИ

Экономика
и пропаганда
В середине ноября в 

Ленинграде проходил 
Всесоюзный семинар
лекторов транспортных 
организаций на тему «О 
новой системе планиро
вания и экономического 
стимулирования», орга
низованный Всесоюзным 
обществом «Знание».

На секции воздушного 
транспорта с докладом 
«О современном состоя
нии гражданской авиа
ции СССР и перспекти
вах ее развития» высту
пил министр граждан
ской авиации Е. Ф. ЛО
ГИНОВ.

С прошлого года введен 
новый перечень воздуш
ных трасс СССР. Этот 
документ закрепляет по
рядок перелета самолетов 
из одного населенного 
пункта в другой, устанав
ливает маршруты высоты 
полета для каждого из 
них, как бы направляет 
самолеты на одну из из
бранных воздушных до
рог. Однако довольно ча
сто при этом не соблюда
ется принцип наикратчай
шего расстояния между 
населенными пунктами и

коррективы, чтобы сде
лать полеты самолетов 
гражданской авиации 
наиболее экономичными и 
безопасными. Поиски ока
зались небезрезультатны-

Сейчас уже можно су
дить, какую экономиче
скую выгоду мы получим 
от реализации наших 
предложений.

них сократит свой путь 
на 40 километров. По 
предварительным подсче
там, это принесет Аэро- 
twoTy годовую экономию 

олее 600 тысяч рублей.

Сколько стоит минута

наивыгоднейшей 
полета, с точки 
экономичности.

После выхода

высоты 
зрения

в свет
перечня воздушных трасс 
работники отдела движе
ния задались целью вне
сти в него необходимые

ми. Мы нашли возможно
сти, которые позволили 
справиться с этой зада
чей. Это достигается с по
мощью спрямления от
дельных участков трасс и 
выделения наивыгодней
ших высот полетов. Наши 
предложения были пред
ставлены в министерство 
и одобрены.

За счет спрямления 
трасс для пролетающих 
самолетов в Свердловской 
воздушной зоне мы сокра
тили в общей сложности 
длину маршрута пример
но на 40 километров.
Ежедневно по 
сам пролетают 
зотурбинных 
следовательно,

этим трас- 
десятки га- 
самолетов, 
каждый из

Утвержденные высоты 
полетов дают теперь воз
можность для самолетов 
АН-24 выбирать наивы
годнейшие эшелоны поле
тов. При этом на каждом 
полете экономится одна 
минута. Если учесть, что 
только самолеты АН-24 
нашего управления совер
шают перелеты на корот-

кие расстояния (250— 
300 км) около десяти ты
сяч раз в год, а самолеты 
ИЛ-18 около 2,5 тысячи, 
и они сберегут одну ми
нуту полета, то это со
ставит годовую экономию 
около 100 тысяч рублей, 
не говоря уже об эконо
мии 60 тонн авиационного 
топлива.

по нашему предложе
нию в перечень оыл вклю
чен для поршневых и га-
зитуроинных 
ряд новых

самолетов 
воздушных

«расс. ьлагодаря этому 
«ы получим дополнитель
но не менее öuU—аии ты-
сяч руолеи в год.

Н. КУДРЯШОВ, 
начальник отдела 

движения управления.

«Фокусники»
Это было не в цирке, но

из перевозок ФЕЛЬЕТОН

это был цирк настоя-
— Протяженность на

ших воздушных линий,— 
сказал он, — составляет 
540 тысяч километров, 
объем перевозок — 
около 25 процентов ми
рового.

На целом ряде проб
лем и нерешенных во
просов, которые возни
кают в процессе рабо
ты в новых условиях, 
остановилась в своем до
кладе кандидат эконо
мических наук 3. П. Ру
мянцева.

Всего участники семи
нара прослушали 13 до
кладов.

Главным содержанием 
семинара было опреде
ление основных задач 
пропаганды в условиях 
новой хозяйственной ре-

щее представление в двух 
отделениях, и, как водит
ся, с антрактом посеред
ке. Место действия — 
Пермь, горагентство Аэ
рофлота и отдел перево
зок, время действия — 
наши дни.

Герои первого отделе-
ния три дамы, люби-
тели бумажной ассигна
ции, — кассир отдела пе
ревозок Вера Яковлевна

шлифовать. Продадут, 
скажем, билет до Таш 
кента за 32 рубля, а 
оформят его (не под ко
пирку) как до Ижевска за 
11 рублей. Двадцатку, ра
зумеется, себе, душевно 
поделив на три кармана.

Вид маленького рубля 
рождал у далеко не свя
той троицы большое же
лание коллекционировать

горагентства и отдела пе
ревозок Пермского аэро
порта. «А мы чем ху-
же? решили они.

формы. Приводились
примеры разнообразных 
форм пропагандистской 
работы, которые приме
няются в различных уп
равлениях ГА.

В конце семинара уча
стники обменялись опы
том организации пропа
ганды, ознакомились с 
работой Ленинградского 
аэропорта и достопри
мечательностями горо
да-героя.

К. ТАРАСОВА, 
ст. инженер отдела 
труда и зарплаты.

червонцы. Старкова,
Плешкова и, как ее на-

Плешкова, 
Людмила

кладовщик 
Васильевна

зывают, 
гентных

дочь интелли-
родителей-пе-

Старкова и опять же кас
сир отдела перевозок Ле
онилла Геннадьевна По
лыгалова. Большого ма
стерства добились они в 
своей работе, стали пря
мо-таки эквилибристами 
своего дела. В минувшем 
году получили со склада 
от Старковой ни много ни 
мало тысячу незаприходо- 
ванных авиабилетов. И 
сразу пустили их в обо
рот.

Продали один, второй, 
третий... Номер удался, 
понравилось. Начали его

дагогов Леонилла Полы
галова непедагогично ма
нипулировали авиабиле
тами, реализовали их из 
тысячи более 700, при
своили около восьми ты
сяч рублей!

Цирковой (номер пре
рвали любопытные реви
зоры. Антракт оказался 
менее веселым, чем нача
ло представления. Дотош
ным ревизорам номер по
чему-то не понравился.

Лавры Плешковой и К0, 
выразившиеся в крупных 
купюрах, не давали покоя

Иль нет у нас артистиче
ского таланта?». И нача
лось второе отделение 
представления.

О, это был целый ат
тракцион, поставленный 
по последнему слову тех
ники. Ему мог бы поза
видовать сам маг и вол
шебник Кио. В аттракци
он вошли в горагентстве 
Аглямова, Азанова, Аю
пова, Чикилева, Снегире-
ва, Красова, 
Шакирова,

Белоконь, 
Михеева.

Группа разработала эта
кий фокус-покус. Секрет 
его был прост, как ножка 
стула в горагентстве. Пас
сажиры — бывало — сда
вали неиспользованные 
авиабилеты. Кассиры пе
реписывали расписки пас
сажиров на возврат де
нег. А подлинные распи
ски — небольшое движе-

ронних падала в карман.
Язык, говорят, до Кие

ва доведет. Диспетчер 
транзита А, Престенская 
считала, что лучше до 
Киева довезет самолет. 
А. Престенская не толь
ко брала с пассажиров 
поборы-сборы, но и ухит
рялась делать подарки 
«борзыми». Она выписы
вала родным и знакомым 
(невольно вспоминается: 
«Ну как не порадеть род
ному человечку?») биле
ты до Москвйц Ленин
града и Дашкента. И ле
тели родные к родным. 
Поистине; к теще на бли
ны самол:етом, да еще бес
платным!

фокусники открыли еще 
один, 301-й. Благодаря 
прохладному отношению 
к делу работников отдела 
перевозок, бухгалтерии 
пермские махинаторы
крепко 
кассы 
разини 
Перми

погрели руки 
Аэрофлота.

проглядели
У 

Это 
в

оба отделения
представления! Контроля 
на регистрации, у дежур
ных по посадке совсем не 
было.

Веселый 
закончился

аттракцион 
печально.

В массовом
аттракционе 
21 человек.
ди, а проще 
ртили руку

пермском 
участвовал

Они присвои- 
говоря запу- 
в государст-

венную кассу за солидной

Трое — Плешкова, Стар
кова, Полыгалова 
предстали перед судом и 
приговорены к разным 
срокам заключения. Часть 
работников уволена по 
недоверию, другая выпла
чивает «по недоимкам». 
Ротозеи в Перми еще не 
перевелись. Пишу эти

суммой более десяти строки и опасаюсь: а

работникам

ние 
зера

рук, как у гипноти- 
— и они рвались в

некоторым

«Огонек» в Кольцово
На прошлой неделе в 

кафе «Лайнер» аэропорта 
Кольцово собрались пос
ле работы бортпроводни
цы Свердловского объеди
ненного авиапредприятия. 
На встречу к ним пришли 
молодые артисты города. 
Очередной «Огонек» про
ходил как своеобразный 
концерт - соревнование. В 
концерте гостей участво
вали представитель теле
студии Г. Беленький, ар
тисты музыкальной коме
дии Виктор Сытник и Али

са Виноградова. Извест
ные в городе актеры ис
полнили дуэты из оперетт 
«Севастопольский вальс», 
«Девушка с голубыми гла
зами», арию мистера Икс 
из оперетты Кальмана 
«Принцесса цирка», пес
ни «Черемшина» и дру
гие.

Русская и советская 
песня была царицей вече
ра. /Артисты академиче
ского оперного театра 
имени Луначарского Иван 
Щетинин пел для участ-

Авиаторы встанут на лыжи
В Кировском объединенном авиапредприя

тии начались занятия по физической подго
товке летно-подъемного состава по новому 
зимнему расписанию.

Занятия проводятся три раза в неделю в 
арендуемом спортивном зале клуба «Про
гресс», но скоро они будут проводиться на 
воздухе: авиаторы встанут на лыжи.

Посещаемость занятий хорошая. Как пра
вило, на них присутствуют командиры. Их 
периодически контролируют врач и командир 
летного подразделения

А. КУЗНЕЦОВ.

клочья. Второй пас был 
еще более легок — ва
люта незримо для посто-

тысяч рублей. Часть уже 
внесена обратно, другая 
будет возвращена.

Знаменитый герой Иль
фа и Петрова Остап Бен
дер знал 300 способов 
добычи денег. Пермские

летит ли 
теще на 
молетом

кто опять 
блины

не
к

еа-
по беоплатно-

му билету? Не тянет ли 
кто снова руку за народ
ными денежками? .

К нашим читателям
Заканчивается подписка на газету Уральского 

управления гражданской авиации «Авиатор 
Урала».

Если ты захочешь знать о многогранной жиз
ни в подразделениях управления, чувствовать 
трудовой ритм авиаторов Урала, читать материа
лы о людях, с которыми работаешь рядом, 
ты выпишешь газету «Авиатор Урала».

Цена годовой подписки 96 копеек.

В поход за боевые комсомольские дела

ников «Огонька» «Прися
дем, друзья, перед даль
ней дорогой», «Коробей
ники», а Алла Рябова — 
«Что мне жить и ту
жить», «Травушка-мура
вушка», «Помнишь ли ты 
меня, мой свет». В кон
церте выступили и соли
сты балета. Галина Стро-
кай и Михаил 
ко исполняли 
танцев.

Артисты в 
стихах и прозе

Па(вличен- 
несколько

шутливых 
приветст-

вовали авиаторов, борт
проводников и их началь
ника службы П. А. Корот
кову:

Наставнице вашей 
родной — 

Коротковой
Говорим мы, сердечной 

любви не тая, 
Вас поздравить

вдвойне мы готовы. 
Ведь у вас, всем

на зависть, 
большая семья.

На земле неизвестен 
был случай доныне, 
Чтобы у мамаши — 

150 детишек —
Разных, шумных 

смешных ребятишек...
Бортпроводницы подго-

товили свою
Женский 
песню

хор
программу, 

исполнил
« Свердловчанка».

Бортпроводницы М. Боб
ровская, Л. Аверина и 
Л. Черноштанова высту
пили с чтением стихов 
разных авторов. И потом

Ю. КАРЛОВ.

Самодеятельный

опять звучали песни 
в исполнении хора, борт
проводницы Л. Горюновой 
и авиатехника А. Латы-
шева.
коллектив артистов служ
бы бортпроводников при
глашен в телестудию на 
прослушивание для пере
дачи «Народные талан
ты». Следующий «Ого
нек» — встречу бортпро
водников и артистов го
рода — намечено прове
сти в новом году. Пред
полагается, что вечер- 
концерт будет транслиро
ваться по Свердловскому 
телевидению.

А. ИЛЬЯСОВА, 
бортпроводница.

ПОПРАВКА.
В прошлом номере нашей газеты по вине редак

ции допущена ошибка в материале «Резерв эконо
мичности». Первую фразу в третьем абзаце следует 
читать так: «в пределах +3 +5° С».

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

На календаре — по
следние дни осени. А 
трудолюбивый дятел 

уже на зимней вахте.
Фотоэтюд нашего 

рабкора В. Серова так 
и называется: «На 
вахте».
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